

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München



München, 11.02.2020

Antrag
Artenvielfalt auch in München IV
Ein Jahr Volksbegehren *Rettet die Bienen!* –
Fledermausschutz an der Isar

Bei der Sanierung der Ufermauern und Brücken an der Isar werden Aufzucht- und Überwinterungsräume für Fledermäuse eingeplant.

Begründung

Alle Fledermausarten sind nach dem Bundesnaturschutzgesetz und der europäischen FFH-Richtlinie streng geschützte Tierarten. Mit dem Rückgang der Insekten ist ihre Nahrungsbasis stark reduziert worden. Eine weitere Bedrohung ist die strukturelle Verarmung ihrer Lebensräume. Durch Gebäudesanierungen, Fällen von Altbäumen und zunehmende Versiegelung der Stadt wird der Lebensraum in München immer geringer.

Von besonderer Bedeutung für Fledermäuse ist die Isar. Sie ist Wanderachse und aufgrund des Vorkommens von Wasserinsekten ein wichtiges Jagdgebiet. In den nächsten Jahren steht die Sanierung von Brücken und Ufermauern an. Hier können ohne viel Aufwand kostengünstig Nischen zur Überwinterung oder als Wochenstuben für Fledermäuse geschaffen werden.

Tobias Ruff (ÖDP)

Sonja Haider (ÖDP)

Johann Sauerer (ÖDP)